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香港文匯報訊
（記者 李自明）
香港資訊科技界多
年來爭取設立獨立
的創新及科技局，
但在「臨門一腳」
因反對派立法會議
員拉布，令財委會
遲遲未能審批開設

新局的撥款申請，令新局成立遙遙無
期。同屬反對派陣營的資訊科技界立法
會議員莫乃光昨日稱，無信心可趕及本
月14日限期前通過撥款，而他對影響有
利經濟民生發展的拉布有保留，「唔贊
成個政府都唔可以咩都唔做。」

私下游說反對派議員
立法會財委會日前原定審議成立創

科局的撥款申請，但反對派為阻撓創
科局上馬而肆意拉布，結果連關乎民
生的漁業發展貸款基金仍未能獲得通
過。代表IT界的莫乃光昨日在電視節
目《講清講楚》上表示，無信心財委
會可於本月14日「死線」前通過創科
局撥款申請，更慨嘆反對派「對人不
對事」。
他稱，自己一直私下在很多場合游說其

他反對派議員，但部分反對派議員卻把成
立創科局與反對特首梁振英混為一談，
「很多『泛民』同事都說，他們出來反對
現時成立這個局，都是因為梁振英，並不
是因為反對這個行業的發展。」

望莫因政治影響民生
被追問到既然認同不應因為人而將

業界問題上綱上線，是否同樣反對議
會的「不合作運動」時，莫乃光直認
他對「拉布」做法有很大的保留，因
為反對派未能向市民清楚交代目標和
手法。他更不希望政治撕裂，影響了

本來爭議性低及對民生有利的議題，「唔贊成個
政府都唔可以咩都唔做。」
他重申，特區政府在1998年至2003年間設有資訊科

技及廣播局，如今設立創新及科技局只是「重設」舊
局，而曾任資訊科技及廣播局局長的尤曾加麗在任內推
行設立創新科技署及科學園等，可見該局的重要性。
儘管聲稱支持新局盡快成立，但莫乃光形容自己正
處於「兩難局面」，心情複雜，即使希望成立新局的
撥款盡快通過，但為了「平衡議會內的秩序」，故難
以站出來支持財委會主席張宇人的「剪布」決定，又
稱自己周內會陸續約見反對派議員，希望游說他們不
要影響財委會審議成立新局的撥款進度。

大嶼山規劃時間緊 保育存爭議
香港文匯報訊（記者 文森）規劃署現時正進行《香
港2030：規劃遠景與策略》更新研究，大嶼山發展諮詢
委員會委員何建宗昨日表示，本港的家庭戶數在2030
年後會大量增加，有必要規劃大嶼山未來發展以應付需
求。他說，當中需要經過土地批出，城規會修改土地用
途等，由目前到2030年，只餘下15年，時間緊迫。

何建宗：優先保育西北部
何建宗昨早在一個電台節目上表示，目前在大嶼山規
劃與保育，並沒有大衝突，因為已列明要保留的地方，
會優先保育大嶼山西北部。他續說，暫未聽過有人說要

為郊野公園重新劃界，因為大家都認同大嶼山具高生態
價值和歷史文物，最重要是周邊地帶如何配合發展。何
建宗又說，填海工程不能無限擴張，要有適度布局和規
劃，認為以機場第三跑道及港珠澳大橋周邊作為開發
點，是將來的大趨勢。

劉炳章：郊園劃線不科學
不過，另一名委員劉炳章則在同一節目上表示，社會

應討論郊野公園的劃界。他說，本港土地少，房屋需求
大，但郊野公園佔據面積的比例較外國大，在未來土地
資源愈趨緊張時，除非香港不再發展，否則都需要思

考。他又說，目前的郊野公園界線不是科學化劃定，應
該集合多方面的人士客觀討論，需否將小部分郊野公園
土地用來規劃。

傳小蠔灣車廠建上蓋住宅
對於有消息指現時港鐵小蠔灣車廠亦考慮建設車站，

發展上蓋住宅。劉炳章認為有關位置適合建屋。他解
釋，港鐵小蠔灣車廠位置有潛力發展住宅，而愉景灣土
地廣闊，加上鄰近港珠澳大橋等基建，將來與內地的聯
繫更緊密，亦會吸引有興趣在本港居住的商人，認為土
地可發展中高級住宅。

林奮強﹕港軟硬件追不上發展
指預算案未「應使則使」 籲港人放下心理障礙

林奮強日前應饒宗頤文化館之邀，在
饒宗頤文化館演藝廳主講題為《在

驚濤駭浪的世界中突圍而出的城市：香
港》公眾講座。他舉出大量數據，證明
人口老化、債務等問題已令很多國際大
都會，包括倫敦、紐約都舉步維艱，無
力維持輝煌成就。

近5年迎難而上今年是關鍵
他續說，這國際的大趨勢下，香港在

2010年至2014年間，非但沒有「隨波逐
流」，反而迎難而上，無論在就業率、
家庭入息、經濟增長和政府庫房的盈餘
都有明顯的上升，成為世界數一數二獨
具優勢的國際大都會。「這些都有賴香
港擁有全球最值得信賴的法治制度、營
商環境、完善通訊網絡、良好治安和港

人優秀的內在涵養。」
林奮強指出，不同的數據都

顯示，近5年是香港豐收的5
年，並將由此而開展未來最好
的50年，而今年更是關鍵，
「只要港人和政府能洞悉時
局，做足準備，抓緊機會，定必能在一眾
競爭者之中脫穎而出，持續優勢。」

情況不改善令人才流失
他坦言，香港目前的硬件配合遠遠追

不上經濟發展，例如酒店、商場、主題
公園都漸漸落後於鄰近的新加坡，而更
甚者，香港特區政府在過去數年間的醫
療和老人福利都沒有絲毫寸進，與急劇
老化的人口產生了嚴重落差。
林奮強指出，情況繼續下去，只會令

香港的人才持續流失。從統計數字可以
推斷，在不久的將來香港培養的酒店業
和醫學的年輕人材，有很大機會需要到
澳門和新加坡開展事業。他認為問題在
於過去特區政府的財政預算經常出現大
幅的偏差，且過分悲觀，導致當局資源
錯配，不能夠「應使則使」，讓很多的
基建和利民的政策都不能夠實行。
他並認為，香港人需要放下自己的心

理障礙，不要把自己邊緣化，忘記本身
能力，而香港過去賴以成功的那套方

法，在未來已不可能行得通，港人一定
要改變自己的思維，才能抓這黃金50
年的契機。
被問及在過往數年，民間通過不同渠道
向特區政府發表意見是否產生到效果時，
林奮強認為，這些意見協助制定政策上是
有效的，例如醫療改革的問題，已經讓不
同政黨合作來為醫務委員會提出意見。他
並認為，只要有足夠的客觀數據，即使是
政治背景不同，大家都能共同合作，為香
港市民帶來最大的利益。

香港文匯報訊（記者 鍾立）香港競爭力正被日漸增加

的政治爭拗所削弱，前行政會議成員、智庫組織「香港黃金

五十」創辦人林奮強指出，香港目前在軟硬件的配合遠遠追

不上經濟發展，這和過去的特區政府未能「應使則使」，令

很多的基建和利民的政策都不能夠實行有關。他又認為，香

港人需要放下自己的心理障礙，不要把自己邊緣化。

■林奮強日前發表主講題為《在驚濤駭浪的
世界中突圍而出的城市：香港》公眾講座。

■■莫乃光莫乃光

港企補iPhone6外殼易彎折缺陷

由於iPhone6容易彎折，有關缺陷一直備受用戶詬
病，而港資企業宜安科技自主研發的非晶材料

技術將使這個問題迎刃而解。液態金屬外觀iPhone曾
經是蘋果公司前CEO 喬布斯的夢想，但因技術未成
熟始終沒實現。

研發非晶材料 對手機保護強
日前，宜安科技股份有限公司攜帶一批非晶材料
（液態金屬）外殼的一批 iPhone6 plus 赴美參加
2015CES國際消費電子產品展。

記者了解到，這批iPhone6配備了非晶材料外殼和陶
瓷後板，引發業內關注。業內人士稱，非晶材料又稱液
態金屬，這種液態金屬外框的機械性能是普通合金的3
倍，堅硬耐磨，使用這種材料製作iPhone後殼，「彎折
門」將不再出現，碎屏現象也會減少。其耗材卻更少，
對手機起到的支撐和保護作用更強。其陶瓷後板具備了

無線網絡、藍牙、無線充電等多種傳輸功能。
宜安科技從2010年開始非晶材料的研究，該公司

副總經理謝善恒受訪表示，宜安科技是目前世界唯一
一個能夠製造出iPhone6 plus尺寸的液態金屬外觀件
的製造商，赴美參展後已經有多家美方客戶與其洽談
合作。

香港文匯報訊（記者何花 東莞報道）港

資企業宜安科技近日攜自主研發製造的非晶

材料（液態金屬）外殼的一批iPhone6 plus

赴美參加2015CES國際消費電子產品展。

宜安科技成為世界上首個能夠批量製造該尺

寸液態金屬外觀件的公司。業內人士稱，非

晶材料外殼的機械性能是普通合金的3倍，

可以有效解決iPhone6備受詬病的容易彎折

的問題。

■宜安科技董事長李揚德。
受訪者供圖 ■宜安科技自主研發製造的非晶材料外殼iPhone6 。 受訪者供圖

香港文匯報訊（記者孟冰重慶報道）重慶
康明斯發動機有限公司新廠日前在重慶北部新
區舉行奠基儀式。作為世界一流的大馬力發動
機技術研發中心和生產基地，重慶康明斯新廠
佔地總面積將達400畝，預計將於2016年年底
完成技術中心的建設，於2018年年底完成生
產線和配套設施的建設。

促進技術產業升級
康明斯（中國）投資有限公司副董事長兼大
馬力發動機和客戶支持總經理王洪傑、重慶機
電（2722）董事長王玉祥作為合資雙方代表致
辭。王玉祥希望與康明斯在大馬力項目上的合
作更上一層樓，鼓勵把促進技術升級和產業升
級作為重點，保持可持續增長，鞏固市場領導
地位，促進並不斷推動客戶成功，為中國整個
行業的成長增加價值。
重慶康明斯是康明斯在華建立的第一家發動

機合資企業，生產M系列11升，N系列14
升，K系列19升、38升、50升發動機，為電
力、油氣田、船機、礦山和工程機械等市場
提供強勁可靠的動力保障。據悉，重慶康明
斯新製造工廠含發動機缸體機加工線、發動
機裝配線，以及相應的發動機出廠試驗、整
車生產線，短期能夠實現年產值10億美元的
生產能力，長期能夠滿足年產值20億美元的
生產能力。
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香港文匯報訊（實習記者孔榮娣河北報道）香港河北
商會石家莊辦事處日前舉行揭牌儀式，河北省副省長秦
博勇、河北省商務廳廳長李石、香港河北商會會長曾智
雄等出席。秦博勇在致辭中強調，希望香港河北商會在
冀洽談項目盡快開工建設，同時借助河北省建投和河北
省工商聯兩個平台，與河北國企和民企開展深入合作。
中國世貿集團主席、香港河北商會會長曾志雄表示，

香港商會將推動河北省工業轉型升級和環境治理整體部
署，推廣新能源、新材料、生物醫藥、資訊技術等領域
科研成果，為河北在京津冀經濟圈、環首都經濟圈和環
渤海經濟圈中扮演好服務及崛起的角色貢獻力量。香港
河北商會石家莊辦事處的設立，將極大地提高冀港經貿
合作的便利性。

香港河北商會石家莊設辦事處

香港文匯報訊（記者熊君慧深圳報道）招商局蛇口工
業區有限公司日前與美國嘉年華集團簽署合作備忘錄，
雙方攜手以開發太子灣郵輪母港為契機，全面開展在郵
輪全產業鏈的互利合作，共同打造中國本土郵輪品牌。
招商局蛇口工業區有限公司總經理楊天平、美國嘉

年華集團首席運營官艾倫．巴克魯（Alan Buckelew）
分別代表雙方在合作備忘錄上簽字。招商局集團副總
經理、招商局蛇口工業區有限公司董事長孫承銘等出

席儀式。

打造中國本土郵輪品牌
據介紹，此次簽署諒解備忘錄表明了雙方達
成戰略合作關係的意向，雙方即將推動的兩項
重要合作包括：成立合資船舶公司，打造首個
專門服務中國市場、自主擁有並運營郵輪產品
的中國本土郵輪品牌，該公司或尋求機會購入
由中國自主設計、建造的郵輪；此前，招商局
蛇口工業區在蛇口投資建設了旗艦郵輪港太子
灣郵輪母港，以該項目為契機，雙方全面開展
郵輪全產業鏈的互利合作，吸引全球更多郵輪
停泊太子灣，並大力發展中國周邊及北亞地區

的郵輪目的地。雙方沒有透露具體合作細節，但表示將
在今年下半年成立合資企業。
美國嘉年華集團首席運營官艾倫．巴克魯表示，通過

與招商局蛇口工業區的合作，將為中國消費者量身訂做
服務中國市場的郵輪服務。他透露，今後將與招商局合
作後向南開發一些目的地。如嘉年華集團今年開發了首
條86天環遊世界的長期航線。他預計，中國郵輪市場未
來能夠實現兩位數增長。

招商局夥美商開發太子灣郵輪母港

■招商局蛇口工業區有限公司與美國嘉年華集團簽署合作備忘錄。

香港文匯報訊（記者胡瑋燦上海
報道）上海自貿試驗區內的上海有
色網金屬交易中心日前正式獲得成
立批覆。據悉，中國(上海)自由貿易
試驗區大宗商品現貨市場評定委員
會已下發《關於同意在中國(上海)自
由貿易試驗區籌建大宗商品現貨交
易市場的函》，上海有色網相關負
責人透露，該平台交易系統已準備
就緒，待驗收通過之後將正式上線
運行。有色金屬現貨交易平台上線
後，將聯合上海清算所做交易保證
資金的清算業務，以確保資金安
全。
據悉，中國(上海)自貿區有色金屬
現貨交易平台上線運行後首推的品
種為銅，同時還有一些其他有色基
礎產品，之後會推出更多的產品，
包括小金屬及金屬加工材料，如銅
管、鋁合金等。同時，上海清算所
擬推出的上海自貿區銅溢價掉期產
品(FCP)有色金屬現貨交易平台也在
積極推進中，相關業務有望在2015
年春節前後上線。

■康明斯重慶新工廠奠基儀式。 孟冰攝


